



かかし



姶良市立山田小学校 学校だより

令和6年 3月号

所在地:姶良市下名 1018 番地
電話:0995-65-2506

蓄えを花開く春に

校長 山崎 誠

全校朝会で大きく成長した子供たちに、次の詩を贈りました。

赤い花は 赤く 白い花は 白く
自分の個性を生かして 力いっぱい
自分のために咲けばいいのです
赤い花は 赤く 白い花は 白く
お互いのよさを 認め合い
心優しく 人のためにも 咲けばいいのです
自分のことだけ考え 他人の迷惑をも思わず
善悪の判断のないまま 咲いた花は
どんなに大きく美しくても
人生の実を つけることはないでしょう
赤い花は 赤く 白い花は 白く
それぞれが助け合い 励まし合い
謙虚に 誠実に 世のため咲けば
もっといいのです もっと輝くのです



社会全体が成長期であった時代には、「頑張ればよい結果が得られる。努力が足りない、頑張りが足りないから結果が出ない。」という「頑張る」というキーワードが大切であると認識されていた時代でもありました。

しかし、突然現れ瞬く間に世界中に広がり、終息が見通せない感染症の流行や思うような経済成長、課題解決が簡単ではなくなった今の時代では、頑張れば…というだけの価値観では難しい時代になってきているのも事実です。私たち大人も失敗を避け、確実に成果が得られることに取り組んでいるような現実が見え隠れしているような気がしています。混沌とした社会において未来を担う子供たちには、自分が社会を変える力があることや学び続けてきたことから社会で果たすべき役割に気付き、自ら判断し実行できる力に期待したいものです。

さて、三寒四温を繰り返しながら、学校の花々は咲き始めています。梅や菜の花は次々と咲き、春の装いを彩っています。昨年の夏からこの春のために栄養を蓄えてきた木々の花芽は、季節の変わり目という自分を取り巻く環境から自らの開花の時を知り、状況に合わせた咲き方を心得ているものです。言い換えれば、花の美しさや鮮やかさの「質」は地道な春夏秋冬の営みによる「蓄え」ということでしょうか。

中学生へ羽ばたく6年生をはじめ進級する子供たちは、日々の学びでどのような「蓄え」を持ったのでしょうか。すでに、花開く前の蕾のように成長の兆しを表現している子供もいるでしょう。その一方で自分の成長に気付かず、未だ堅い蕾のまま自分のよさを発揮できない子供もいるかもしれません。ただ、開くタイミングは違えど、蓄えた栄養やエネルギーに大きな差はないものです。その子にとって花開くときこそが、一番良い「質」の状況でありタイミングなのではと考えます。

4月からは、新しい出会いと環境に触れる機会となります。様々な苦労や課題に取り組む中で自らの学びが刺激され、「蓄え」が花開く絶好のタイミングになるに違いありません。その刺激こそが「真の成長」 = 「質」として表れることを期待してやみません。

保護者の皆様、今年度の学校運営に御支援・御協力いただき感謝申し上げます。ありがとうございました。

なわとび大会～真剣な表情が印象的でした



2月9日(金)に山田小学校でなわとび大会を開催しました。当日は、小春日和でなわとびをするのに丁度よい気候でした。

山田小の子どもたちは、昼休みよく校庭で遊びます。その中でもなわとびをしている子どもが常にいます。なわとびは全身運動ですので、1分間、跳び続けるだけでも体力を消費します。

1年生から6年生までよく頑張りました。やはり、おうちの方が見に来てくださるということは子どもたちにとってやる気の源になります。

1年生で2重跳びにチャレンジする子どもがいたり、5・6年生は高度な技を習得していたりして、見ているこちら側まで心が温かくなるようでした。

沢山の御参観、ありがとうございました。



鹿児島学習定着度調査の結果～これからが大事

令和5年度鹿児島県学習定着度調査の結果です。今の5年生はよく頑張りました。

ただ、課題も見つかっております。

国語…修飾・被修飾の関係 接続詞の使用法

話し言葉と書き言葉の区別化

社会…都道府県の位置と名前、農業分野

算数…図形領域

理科…過年度学習領域(電池のつなぎ方等)

数字に一喜一憂することなく、授業改善に取り組んでいきたいと思います。これからが大事です。授業改善の進歩度と数字が比例して向上していくようにしていきます。

通過率(%)	山田小	県
国語	76.5	68.5
社会	74.7	65.3
算数	77.6	74.6
理科	70.0	75.4

家庭教育学級閉級式～1年間、お疲れさまでした

2月29日(木)に家庭教育学級の閉級式を行いました。

閉級式には、県教育委員会人権同和教育課M指導主事をお招きして、人権同和教育の講演を行いました。

50分間という時間でしたが、内容が興味深く時間を感じさせない有意義なものとなりました。

「まずは自分を大切に、次に他者を大切に。」というコンセプトが貫かれており、保護者の方も時折、頷かれながら聞き入っていたようです。

参加してくださった皆様に感謝しております。無事に家庭教育学級も終了いたしました。



3月	8日(金) お別れ遠足 6年生を送る会
	12日(火) バイキング給食(5・6年生)
	22日(金) 第77回山田小卒業式
	25日(月) 修了式/PTA送別会
4月	8日(月) 新任式・始業式・入学式
	9日(火) PTA交通安全指導/PTA専門部会
	10日(水) 身体計測・視力検査・聴力検査

3月・4月の行事予定

4月	11日(木) PTA評議員会
	12日(金) 交通安全教室
	13日(土) たんぽぽ・ひまわり開級式
	16日(火) 家庭確認訪問(大山方面)
	17日(水) 家庭確認訪問(下名方面)/腎臓検診
	18日(木) 家庭確認訪問(上名方面)
	18日(木) 全国学力学習状況調査